

太平中

学校だより

令和7年3月31日

第482号

(令和6年度 第11号)

札幌市立太平中学校

北区太平8条2丁目

TEL 772-7961

FAX 772-5937

想像力を広げよう！

～想像力のある人になろう 想像力あふれる学校にしよう～

<https://www.taihei-j.sapporo-c.ed.jp/>



第46回 卒業証書授与式 (学校長式辞より)

校長 窪田 進二

卒業生の皆さん、本日はおめでとうございます。

皆さんがこの日を迎えるまでに、多くの努力と経験を積んできたことを、私たち教職員一同、誇りに思っております。皆さんは太平中学校の最高学年として見事な活動をしてきました。とても輝いていました。今日という特別な瞬間を迎え、これからの未来に向けて希望に満ちた一步を踏み出す皆さんに、メッセージをお届けしたいと思います。

皆さんはヤマメとサクラマスという二つの魚をご存知でしょうか。

ヤマメとサクラマスは大きさだけではなく、形も色も模様も全く違った魚に見えますが、もとは同じヤマメの稚魚なのです。

ヤマメは、溪流の女王とも呼ばれ、澄んだ川の中で育ち、30cmを超えるものは「尺ヤマメ」と呼ばれ、溪流釣りをする人たちにとっては憧れでもあり、大変貴重な川魚です。川で生まれたヤマメの稚魚は生きていくためにエサを探しますが、そう簡単にエサにありつけるわけではありません。生存競争に勝てる、エサを獲る能力の高い魚だけが大きく立派なヤマメへと育つのです。一方で、エサを獲るのが苦手な魚は川で生きていくことができません。

ところが、ヤマメの稚魚たちは、これで終わりません。川は大きな海へと繋がっています。川で生活できなくなった小さなヤマメたちは、エサを探しに海に出ていきます。海は危険がたくさんあるものの、川にはない豊富なエサがあります。その環境を生き抜いた稚魚は60cmにもなるサクラマスになるのです。

ここで卒業生の皆さんには、培ってきた想像力を発揮してもらいたいと思います。生存競争に勝てずに海に出るのではなく、最初から海を目指していく稚魚がいたらどうでしょう。生物学的にはありえないのですが、私はそんな生き方をするヤマメがいてもいいのではないかと考えます。また、エサを獲るのがへたくそでも、川に留まり、他の魚よりも努力をし、他の魚よりも遅れながらも尺ヤマメに成長する稚魚もいるかもしれません。そう考えると、サクラマスは豊かな海のお陰で大きくなったのではなく、あきらめずにエサを獲るための努力を続けたからこそ、さらに強くなったのではないかと思うのです。

皆さんが本校で様々なことに真剣に取り組んできた姿をみていると、そんな想像をしてしまいます。

しかし、皆さんとヤマメやサクラマスは違います。特に2つ。1つ目は、皆さんはこの太平で育ったということ。この地区で地域に見守られながら、大切に頼りになる仲間たちと共に力をつけてきました。2つ目は想像力を発揮し、自らの夢や未来を思い描けることです。

生き方というのは人それぞれであり、皆さんの数だけ生き方の正解があります。

覚えていてください、真剣に考え、何かを選択した時は、それが正解です。



皆さんは、これからの道りを自分の力で進んでいくことができるのです。

これから待ち受ける未知の世界には、喜びもあれば、時には逆境もあります。それを乗り越える力は、この太平中学校の3年間で、この太平中学校区の9年間で学校での経験や、人とのつながりから身に付けているはずです。大丈夫。

結びになりますが、卒業生の皆さんにとって、これからの人生が明るく実り多いものとなるよう、そしてこの場やオンラインで参加しているすべての皆様にとって、これからの日々が健康で幸福なものとなるよう祈念し、式辞といたします。

2月と3月の学校の様子

Topics



1月28日(火) 札教研事業の報告会で、本校の教務主任が太平中学校区パートナー校を代表してCSの取組を全市の先生方に発表しました。



3学年の先生方が太平小学校と太平中学校で6年生に「出前授業」を行いました。児童たちもとてもよく参加しており、中学校に入学してくるのが楽しみです。



2月12日(水)の新入学保護者説明会で、新入生の保護者のみなさんに中学校の学習や生活、健康などについて説明しました。



2月17日(月)に法務省人権擁護局長様と全国人権擁護委員連合会会長様から本校の人権作文などの取組が表彰されました。



2月中の5日間、生徒会の呼びかけで希望者を募り、昼休みに校内清掃ボランティアを行いました。



2月18日(火)1、2学年のPTA集会を行いました。1年間の子どもの成長の姿や次年度の旅行的行事の予定などについてお話をしました。



以前、保護司として活動されていた地域の方から「長柄の靴ペラ」(刑務作業品)を贈呈していただきました。



2月26日(水)に生徒会役員が小学生にオリエンテーションを行い、中学校生活についてわかりやすく説明しました。



1学年の技術の授業で木製のラックを作りました。みんな一生懸命に作業に取り組んでいます。



2月26日(水)の第5回PTA運営委員会では、今年1年間のPTA活動についての報告や子どもたちの様子、学校運営についてお話をしました。



2月27日(木)の第2回CS準備委員会で令和7年度の活動について確認しました。また、太平中学校区の子どものよさや、地域できることを熟議しました。



卒業式に向けて、在校生が廊下や教室を装飾しました。卒業する3年生に向けて、感謝やお祝いの気持ちを込めて、1つ1つ丁寧に作りました。

3月8日(土)にカナモトホールで中吹研吹奏楽コンクールが行われました。日頃の練習の成果を発揮して、堂々と演奏する姿にこの1年間での成長とたくましさを感じました。また、演奏活動による地域への貢献が認められ、篠路茨戸地区の善行表彰式で表彰されました。



篠路茨戸地区善行表彰式 (3月9日)



篠路茨戸地区善行表彰式で地域の方へのよい行いをした生徒や絵本の挿絵を描いて出版することで「違いを認め合える社会」づくりを進めた生徒が個人で表彰されました。また、演奏活動を通じて明るい地域づくりに貢献した吹奏楽部、オンラインを活用したあいさつ運動で「あいさつのある地域」づくりを進めたパートナー3校（太平中、太平小、太平南小）が取組や活動を評価され表彰されました。

笑い涙であふれた送別集会 (3月12日)



3年生の卒業を前に、送別集会を行いました。1年生は3年生とゲームを楽しんだ後に「yell」を合唱しました。2年生はコントで会場を盛り上げた後、「僕のこと」を合唱し、3年生の卒業をお祝いしました。3年生からは踊りと演技で笑い涙を誘うと、最後には「さくら」を合唱し、会場全体が感動の涙で包まれました。

学年レクで学年と学級の団結力を確認！



1年生と2年生がそれぞれ学年レクを行いました。協力する力が試されるレクで、1年間で築き上げた学級や学年の団結力を再確認しました。

4月の行事予定



8日	火	着任式・始業式（給食なし）
9日	水	第47回入学式（給食なし・2年オンライン）
10日	木	学級写真撮影（標準服）
11日	金	新入生歓迎会（保護者参観可）
14日	月	ワーク販売・1・2年学力検査・3年学力テスト
16日	水	公開授業・学級PTA・PTA総会・部活動振興会総会・部活動説明会
17日	木	全国学力・学習状況調査（3年）
18日	金	部活動結成集会
25日	金	身体計測（給食なし）

修了式で一年間を振り返る



この一年間の締めくくりとなる修了式では、1年生も2年生が校歌や話聞く姿勢など、大きく成長した姿を見せていました。3年生が卒業し、春からは太平中の顔となる2年生、新入生を迎え先輩となる1年生、それぞれにたくましさを感じました。

お別れの御挨拶



<p>太平中学校での3年間は、私にとって最高の宝物です。明るくしっかり取り組む生徒、理解があり協力的な保護者の皆様、チーム力の強い教職員集団、力強い地域の方々、素晴らしい方々に支えられて幸せでした。ありがとうございました。(校長：窪田 進二)</p>	<p>明るく元気な子供たちに囲まれ、「光陰矢の如し」という言葉以上に早く過ぎ去った1年間でした。教員生活の締めくくりを太平中学校で迎えられたことを嬉しく思います。ありがとうございました。(国語科)</p>
<p>3年間大変ありがとうございました。太平地区皆様の優しさや温かい雰囲気に支えられ、育てていただいたこと、大変感謝しております。ここで培った経験を次なる異動先の中学校で生かしていきたいと思ひます。(国語科)</p>	<p>人懐っこい生徒、明るい教職員、あたたかい保護者の皆様に囲まれて、幸せな11年間を過ごすことができました。後ろ髪を引かれる思いもありますが、ここで学んだことを新天地で活かせるよう精進したいと思います。長い間、お世話になりました。(社会科)</p>
<p>本校の校区は温かい雰囲気が漂っていると思います。また、空気も澄んでいて、校舎の窓からの景色も最高でした。太平中学校の生徒の皆さんと一緒に過ごした楽しい思い出は一生忘れません。(数学科)</p>	<p>今年度をもちまして教員生活にピリオドを打つことになりました。最後の赴任校がこの太平中学校で本当に良かったと思ひます。沢山の良き思い出をいただきました。ありがとうございました。(数学科)</p>
<p>お子様とともに全力で授業や行事に取り組むことができたのは、保護者の皆様のあたたかいご協力のおかげです。これからは遠くからお子様の活躍を応援しています。ありがとうございました。(保健体育科)</p>	<p>6年間、様々なことがありましたが、楽しく充実した日々ばかりが思い出されます。温かい皆様に支えられて得た経験を胸にこの学校を離れますが、この先も太平中学校の皆様の健やかで、明るい日々が続いていくことを願っています。本当にありがとうございました。(英語科)</p>
<p>5年間お世話になりました。皆さんと直接かかわることは少ない仕事ですが先生方を經由してみなさんの頑張りは目にしてきました。 先生たちは、いつも皆さんの幸せを考えて仕事していましたよ。いい学校ですね。(事務官)</p>	

【保護者の皆様】

この一年間、太平中学校の教育活動にご理解・ご協力いただき、ありがとうございました。次年度も授業はもちろん、様々な行事や日々の子どものかかわりを通して子どもたちの育ちを支える、太平中学校らしい特色のある教育活動で、一人一人が大切にされていると感じる(一人一人が活躍できる、一人一人の活躍を応援できる)学校を目指していきたいと思ひます。保護者、地域、ハートナー校の小学校のみなさまと力を合わせて太平中学校区の子どもの成長を見守り、支えていきたいと思ひますので、今後もご理解、ご協力、ご支援をよろしく願ひいたします。